



Víctor M. Hurtado Pérez

El profesor Víctor M. Hurtado Pérez (Badajoz, 1950), se licenció en Filosofía y Letras, sección Historia del Arte, por la Universidad de Sevilla en 1975. En 1976 comenzó a impartir clases en esta misma Universidad ocupando diversas categorías docentes, y presentando su Tesis Doctoral con el título *El Yacimiento de La Pijotilla (Badajoz). Estudio de Relaciones Culturales* el 29 de octubre de 1984, bajo la dirección de Pilar Acosta Martínez. En 1986 obtuvo la plaza de Profesor Titular de Prehistoria que ocuparía hasta su jubilación en septiembre de 2011. Actualmente mantiene la actividad investigadora como Asistente Honorario en el Departamento de Prehistoria y Arqueología y en el Grupo de Investigación Atlas (HUM-694). Entre 1987 y 1991 fue Secretario del Departamento de Prehistoria y Arqueología.

La mayor parte de su docencia se ha centrado en los métodos arqueológicos y más concretamente en técnicas de prospección y análisis del territorio. A lo largo de su carrera dirigió seis tesis doctorales y seis memorias de licenciatura y trabajos de investigación para la investigación del Diploma de Estudios Avanzados.

Sus investigaciones han estado centradas en la Prehistoria Reciente del Suroeste peninsular especialmente en Extremadura y Andalucía occidental. Entre los temas destacan las prácticas funerarias, las creencias religiosas, los patrones de asentamiento, la captación y procesamiento de recursos abióticos y la complejidad social. Las principales excavaciones las ha realizado en los asentamientos de La Pijotilla (Badajoz) o San Blas (Cheles, Badajoz) y como El Trastejón (Zufre, Huelva) y La Papúa (Arroyomolinos de León, Huelva). Los estudios del territorio se han centrado fundamentalmente en la Cuenca Media del Guadiana y en la Sierra de Huelva. Ha sido responsable de dos proyectos de investigación interdisciplinar I+D sobre caracterización y tecnología de Materiales de Recursos Abióticos en la Prehistoria Reciente del Ministerio de Educación y Ciencia, del Proyecto de Excelencia “*El Patrimonio Histórico Minero de Andalucía*” de la Junta de Andalucía y de otros tres proyectos de investigación territorial en Extremadura y Andalucía, así como director de 25 campañas de excavación arqueológica y de 10 campañas de prospecciones arqueológicas.

Ha sido autor o editor científico de 5 monografías, y autor o coautor de 120 artículos, capítulos de libro y colaboraciones en actas de congresos. Entre sus monografías más destacadas se cuentan la memoria científica de las investigaciones llevadas a cabo en la Sierra de Huelva (Hurtado Pérez, V.; García Sanjuán, L. y Hunt Ortiz, M., editores: *El Asentamiento de El Trastejón (Huelva). Investigaciones en el Marco de los Procesos Sociales y Culturales de la Edad del Bronce en el Suroeste de la Península Ibérica*. Junta de Andalucía, Sevilla, 2011), y las actas de las reuniones dedicadas a la Edad del Cobre (Hurtado Pérez, V., editor: *El Calcolítico a Debate. Reunión de Calcolítico de la Península Ibérica (Sevilla, 1990)*. Junta de Andalucía, Sevilla, 1995), y al yacimiento calcolítico de Valencina de la Concepción (García Sanjuán, L.; Vargas Jiménez, J. M.; Hurtado Pérez, V.; Ruiz Moreno, T. y Cruz-Auñón Briones, R. (eds.): *El Asentamiento Prehistórico de Valencina de la Concepción. Investigación y Tutela en el 150 Aniversario del Descubrimiento de La Pastora*. Universidad de Sevilla, Sevilla, 2013).

Spal rinde aquí un justo homenaje a su brillante y dilatada trayectoria docente e investigadora.